



## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Paris, le 21 mars 2025

### **LOA : principes fondamentaux sanctuarisés, la FNSEA appelle à accélérer les mesures de simplification**

**Après un parcours semé d'embûches de près de 3 ans, la loi d'orientation agricole aboutit enfin. Le Conseil constitutionnel conserve les principes fondateurs du texte défendus par la FNSEA. Quant aux dispositions censurées, la FNSEA ne désarme pas et reviendra à la charge sur ces mesures dans d'autres cadres législatifs. Cette loi marque un premier pas important pour réaffirmer la vocation productive de l'agriculture. Elle fixe une orientation, mais elle doit dorénavant se traduire en mesures concrètes permettant d'atteindre des objectifs clairs. Les premières d'entre elles figurent dans la proposition de loi relatives aux contraintes pesant sur le métier d'agriculteur déposée par les sénateurs Duplomb et Ménonville, dont la date d'examen à l'Assemblée ne cesse de bouger. Un signal inquiétant pour la FNSEA qui appelle à une discussion la plus rapide possible au regard des engagements pris l'an dernier pour donner suite aux mobilisations des agriculteurs.**

La FNSEA a pris acte de la décision du Conseil constitutionnel et se satisfait que les grands principes de la loi d'orientation agricole soient préservés : l'intérêt général majeur du développement de l'agriculture, le potentiel agricole comme intérêt fondamental de la Nation dans le Code pénal, la dépenalisation de certaines infractions environnementales, ou encore les volets entiers sur la formation et l'installation.

Durant près de 3 ans, la FNSEA s'est battue, mois après mois, pour que ces grands principes voient enfin le jour. C'est un premier pas important mais le combat pour répondre aux attentes et à la colère n'est pas encore terminé.

Désormais, il faut poursuivre les travaux pour lever tous les freins à la production agricole nationale. A l'heure où notre souveraineté alimentaire est menacée et où les agriculteurs ont besoin d'un cap clair et de règles cohérentes, reléguer les sujets agricoles au second plan serait une lourde erreur. La FNSEA appelle le Gouvernement et les parlementaires à entendre cet appel.

Arnaud Rousseau, Président de la FNSEA, déclare : « *La concrétisation de cette loi d'orientation agricole est une avancée, mais le combat pour faciliter la vie des agriculteurs au quotidien retient toute notre attention. Plus que jamais, la FNSEA est engagée dans cette bataille pour que les changements prennent corps dans nos cours de ferme.* »

#### **Contact Presse :**

Antoine Giacomazzo / 07 78 11 69 86 / [antoine.giacomazzo@reseaufnsea.fr](mailto:antoine.giacomazzo@reseaufnsea.fr)